
 
 

Interessengemeinschaft Küssnachter Sportvereine

Jahresbericht des Pra sidenten 2023 

Turnhallensituation 
Wie bereits im letzten Jahr erwähnt, wurde unsere Umfrage zu den Turnhallen, welche ich an der 

letzten GV vorgesellt habe, bereits in der ersten Sitzung der Sport- und Freizeitkommission behandelt 

und zur Kenntnisnahme an den Bezirksrat weitergegeben. 

Im Laufe des Frühjahrs wurde dann auch klar, dass auch von Seiten der Schule Bedarf nach weiterem 

Schulraum inklusive einer weiteren Turnhalle besteht. Im Gymnasium Immensee soll ausserdem die 

bestehende Turnhalle durch einen Neubau ersetzt werden. Der IGKS-Vorstand hat sich daraufhin 

entschlossen, das Gespräch mit Bezirksrätin und Stiftungsrätin des Gymnasiums Immensee Sibylle 

Hofer zu suchen.  

An einer gemeinsamen Sitzung haben wir ihr unsere Umfrage präsentiert und auch die Anfrage des 

Gymnasiums Immensee an den Bezirk bezüglich einer Mitfinanzierung der neuen Turnhalle nochmals 

angesprochen. Sie hat unsere Anliegen dann nochmals mit dem gesamten Bezirksrat diskutiert. Die 

Planung für die Turnhalle am Gymnasium ist schon weit fortgeschritten und lässt leider keine weitere 

Verzögerung zu. Die Planung von neuem Schulraum wurde vom Bezirk in Angriff genommen. Es sind 

kurzfristig Provisorien und längerfristig ein neues Schulhaus inklusive Turnhalle geplant. Bis diese für 

Vereine zur Verfügung stehen, werden jedoch noch ein paar Jahre vergehen.  

Sportler/Funktionär des Jahres 
Am 6. Juli 2023 trafen wir uns bei prächtigem Wetter im Alpenhof zur Ehrung der Sportlerin und der 

Funktionärin des Jahres.  

Zur Sportlerin des Jahres konnten wir Nadine Hofstetter ehren. Sie konnte dreimal an einer U18 

Weltmeisterschaft und an Olympia in Peking das Schweizer Eishockey der Frauen vertreten. 

Ausserdem spielt Sie seit mehreren Jahren bei verschiedenen Teams in der höchsten Schweizer Liga, 

seit diesem Sommer beim EVZ. 

Als Funktionärin des Jahres haben wir Prisca Bünter für ihre mehr als zwanzigjährige Vorstandstätigkeit 

im Damenturnverein ehren können.  

Eröffnung der neuen Sportanlage Luterbach (Vision 21) 
Das grosse Highlight in diesem Jahr war für mich die Eröffnung der neuen Sportanlage Luterbach im 

September (Vision 21). Wir von der IGKS haben dieses Projekt mehrere Jahre lang begleitet und uns 

dafür engagiert. Es hat sich gelohnt. Die neue Infrastruktur mit dem neuen Garderobengebäude und 

dessen grosszügigen Räumen bereitet allen viel Freude. Der neue Kunstrasen und das Parkhaus haben 

sich bewährt. 
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An der Eröffnung hat die IGKS am Sonntagmorgen eine Besichtigung mit Führung und anschliessendem 

Kaffee, Gipfeli und Ideenaustausch für seine Mitglieder organisiert. Leider wurde der Anlass nur von 

wenigen Mitgliedervereinen besucht. 

Auch die IGKS profitiert von den neuen Räumlichkeiten, sei es als Sitzungs- und Veranstaltungsort für 

Vorstandssitzungen, Generalversammlungen oder für die Sportlerehrung. 

Sport- und Freizeitkommission 
Die Sitzungen der SFK war in diesem Jahr geprägt vom neuen Zonenplan. An mehreren Sitzungen 

wurden Anträge diskutiert, die im Zusammenhang mit Sport- und Freizeitzonen (Seemattwiese, 

Wintersportzonen) standen. 

Die Öffnungszeiten und Musikanlagen in den Turnhallen Ebnet und Seematt gaben zu diskutieren. Die 

Öffnungszeiten im Seematt wurden verlängert, so dass Nutzer auch nach 17:00 Uhr in die Hallen 

können, ohne dass der Trainer immer an der Tür stehen muss. Sie werden neu um 20:30 geschlossen. 

Die Musikanlagen im Ebnet wurde erneuert. Bei der Musikanlage im Seematt konnte, trotz 

Besichtigung vor Ort mit Bezirksrat René Hunziker, Abteilungsleiter Patrick Gick, Hauswartin Hedy 

Müller und mir, leider kein Fehler gefunden werden.  

Um Doppelspurigkeit bei Mängeln an den Turnhallen oder Aussenanlagen zu vermeiden, sollten die 

Vereine diese neu direkt an infrastruktur@kuessnacht.ch melden. Die Abteilung Infrastruktur 

koordiniert dann die Behebung. Nur Defekte an den Turngeräten sollten direkt dem Hauswart 

gemeldet werden, da hier die Schule zuständig ist. 

Weiter war die Vision 31 Thema in der Kommission. Bei dieser Vision geht es um die Erneuerung und 

Erweiterung der Rigi-Eishalle. Das Projekt wurde im Herbst offiziell dem Bezirk übergeben. 

Vorstand 
Der Vorstand hat die Geschäfte an drei Vorstandssitzungen behandelt.  

Die Begehung der Sportanlagen Luterbach fand im üblichen Rahmen am 12. Mai statt und wurde von 

Marcel Betschart organisiert. 

Nachdem wir die Jahresbeiträge im Jahr 2022 auf CHF 100 erhöht hatten, hofften wir auf eine 

Vermögungsvermehrung. Wie bei anderen Vereinen auch, sind unsere Bemühungen durch eine 

Kürzung unserer Organisationsbeiträge durch den Bezirk von CHF 500 auf CHF 100 behindert worden. 

Wir sind hier aber mit dem Bezirk im Gespräch und suchen nach Lösungen. 
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Schlusswort 
Wir danken allen Vereinen für die gute Zusammenarbeit. Bitte meldet Euch bei uns, wenn Ihr  

Wünsche oder Anliegen habt, damit wir sie beim Bezirk vertreten und unterstützen können. 

Meinen Vorstandskollegen danke ich für ihre großartige Arbeit im vergangenen Jahr und die gute 

Zusammenarbeit. 

Ich wünsche allen ein unfallfreies, erfolgreiches Vereinsjahr. 

Küssnacht, im Februar 2024      

Präsident    

        Reto Weiss 


